

**INFORME DE GOBIERNO
"RAWSON
HACIA EL FUTURO"**

**Mensaje Anual del Sr. Intendente de
Rawson**

RUBÉN GARCÍA

**Ante el Honorable Concejo
Deliberante de Rawson**

FEBRERO 2022

En cada discurso de apertura de sesiones ordinarias repasamos todo lo que hemos hecho y exponemos las propuestas para el año que comenzamos, pero en esta ocasión siento que cada palabra que describa una acción de nuestras políticas públicas estará atravesada por este "gracias" enorme a quienes comprenden que, cuidándose, nos cuidamos todos. Esta pandemia todavía no terminó; estamos aprendiendo, como comunidad organizada, a incorporar nuevos hábitos y costumbres.

En esta oportunidad de tener que venir a cumplir con mi deber de informar al Concejo Deliberante el estado general de la administración, quiero poder hablarles a todos los vecinos de Rawson, desde la humildad de quien reconoce sus errores, con la satisfacción de haber puesto al servicio del departamento toda mi humanidad y esfuerzo, y con la plena convicción de que juntos es el modo de construir el futuro de Rawson.

En momentos tan difíciles, la palabra "futuro" cobra una nueva dimensión espacio-temporal.

La dura experiencia del COVID 19, en estos últimos dos años, ha sido cruel y aleccionadora y ha puesto de manifiesto el empuje, las ganas de superación y la solidaridad de todos nosotros. En este proceso de aprendizaje, hemos pagado un alto precio. Acompañamos a familiares y amigos en momentos amargos, nos enfrentamos a la incertidumbre y al miedo, debimos sortear obstáculos económicos, políticos, sanitarios y culturales.

Por eso, hablar de futuro es hablar de esperanza.

Hoy tomamos clara dimensión de la importancia de vivir el presente, del valor de la vida, de la importancia de los sueños, ese combustible fundamental que ni la más dura pandemia pudo quitarnos.

En Rawson, sumamos las voces y las manos de miles de personas que siguen de pie. Que con su trabajo diario construyen el futuro. Que creen y sueñan un mejor futuro para todos.

El año que transcurrió fue difícil e impredecible. Atravesamos aislamientos, restricciones, periodos de calma y de encierro, matizados con protocolos sanitarios y controles extremos. Por supuesto, nuestra vida entera se vio afectada en todos los planos. Pero aquí estamos, fortalecidos y con esperanzas renovadas, porque mi compromiso con Rawson, así como el de todo mi equipo, es irrenunciable.

Como siempre, he de decirles que sólo no puedo. Que necesito a cada habitante de mi departamento y que los invito a seguir trabajando juntos, por este lugar que es nuestro y por este momento de la historia que nos reclama, con la absoluta grandeza de los sueños y de la esperanza inquebrantables.

Juntos, hemos sido llamados a construir el futuro de Rawson, que es el futuro de todos.

RAWSON, DE CARA AL FUTURO

El Programa de Gobierno de Rawson, es un programa estratégico en etapas, por periodos anuales, encarado por el Poder Ejecutivo Municipal, a través de todos los sectores y áreas que se encuentran bajo la jurisdicción del municipio, en trabajo conjunto con los diferentes sectores, entidades, instituciones y fuerzas vivas de la comunidad del departamento.

Se apoya en tres ejes:

- Diagnóstico y Ordenamiento
- Planificación Estratégica
- Disposición de recursos para su realización

A continuación, expongo ante este Honorable Concejo Deliberante el INFORME DE GOBIERNO RAWSON, que contiene lo actuado y ejecutado a lo largo del año 2021 desde el Poder Ejecutivo Municipal, secretarías, áreas y direcciones.

En líneas generales, el Informe responde a objetivos, metas y lineamientos operativos planteadas oportunamente a través de dos instrumentos de planificación: Por un lado, desarrollar y orientar de manera criteriosa y responsable, el desarrollo urbano y rural del departamento. Por otro lado, una adecuada planificación estratégica de gobierno, que permite desarrollar un programa ordenado de políticas públicas, la construcción de obras de infraestructura en sucesivas etapas y la implementación de acciones concretas para la comunidad, anticipando la evolución social y urbana de Rawson, de cara al futuro.

A continuación, se detallan las acciones, programas, plan de obras y actividades planificadas, articuladas y ejecutadas en el departamento Rawson, durante el año 2021, desde cada uno de los espacios institucionales pertenecientes a la Municipalidad de Rawson:

1 – SECRETARÍA DE GOBIERNO

En lo referente Seguridad Comunitaria: Se pusieron en funcionamiento el total de móviles policiales con equipos de comunicación formando, además, la Red Preventiva Ciudadana, junto a los vecinos.

En Seguridad Vial: Se realizó el traslado de la sede de Seguridad Vial, hacia el Complejo Deportivo y Cultural La Superiora.

Se puso en funcionamiento la Escuela de Manejo Rawson

Se implementó el plan de educación vial para niños y se brindaron charlas y cursos sobre seguridad vial en escuelas.

Se continúan desarrollando operativos de ordenamiento vial en escuelas y colegios, se implementó el Programa "Acción / Prevención Vial de Rawson".

Junto a la Comisión Nacional de Regulación del Transporte, se está planificando la instalación de una parada de colectivo de larga distancia en Ruta 40 y Boulevard Sarmiento.

Se llevaron a cabo capacitaciones dictadas por la Dirección de Tránsito y Planeamiento de Movilidad y la Agencia Nacional de Seguridad Vial.

Desde el área Inspecciones, se realizaron controles por contravenciones en la vía pública, por escombros, áridos, aguas servidas, clausura, etc., trabajando de manera conjunta con Juzgado de Faltas.

En lo que respecta a Protección Civil, se actuó con rapidez y eficacia ante situaciones de siniestros como terremotos, inundaciones, lluvias, incendios forestales y temporales de viento zonda que golpearon fuertemente a nuestra comunidad durante el 2021, realizando un relevamiento de los daños y asistiendo a los integrantes de las familias damnificadas y sus viviendas con ayuda permanente, a través de nuestras brigadas. Todas las áreas del municipio trabajaron para llevar soluciones a las personas afectadas.

También se trabajó para el rescate de animales que habían caído a zanjones y canales.

Junto a los productores del departamento, se efectuaron quemas controladas en Médano de Oro.

Se formó a la ciudadanía y al personal municipal en acciones primarias contra el fuego, primeros auxilios y otros cursos de protección civil.

A través del programa "Estamos en tu barrio", se sumó la participación de la comunidad con charlas, cursos y charlas didácticas de protección civil.

Desde la Dirección de Comunidades, se elaboró un listado con más de mil solicitudes, en una Oficina de Emergencia, con Call Center, para recopilar y analizar la información de los damnificados por los siniestros acontecidos en 2021.

Desde la Dirección de Control Ambiental, se llevaron adelante acciones de control y tratamiento a través del Centro de Salud Animal y Zoonosis con vacunación, desparasitación, tratamiento y esterilizaciones quirúrgicas en animales.

Se firmó un convenio con la empresa TECMA San Juan, para el servicio de recolección de residuos patogénicos y se obtuvo el Certificado Ambiental otorgado por la Secretaría de Estado de Ambiente y Desarrollo Sustentable de San Juan, por el control en la generación de residuos peligrosos.

Se creó el "Centro de Salud Animal y Zoonosis" y se dispuso el alquiler de un inmueble en el Barrio Belgrano, para el desarrollo de sus actividades.

Se firmó un convenio con la ONG P.R.O.V.I.D.A.A. para incrementar el número de esterilizaciones y se realizaron reuniones con sociedades protectoras y proteccionistas independientes, para acordar criterios comunes de trabajo.

Se intensificaron las tareas de control, diagnóstico y seguimiento de vectores en el departamento y se incorporaron importantes medidas preventivas de tratamiento sanitario y desinfección en viviendas de los distintos barrios, villas y zonas del departamento.

Desde la Dirección de Comunicación Social, se implementaron estrategias para eficientizar los canales de comunicación con el objetivo primordial de fortalecer vínculos con los públicos de interés; para la mejor difusión de contenidos e información y para fomentar la participación y dar a conocer a la comunidad los servicios, eventos, actividades, obras y los distintos programas propuestos desde las diferentes áreas municipales.

2 – SECRETARÍA DE INCLUSIÓN SOCIAL

A través del Centro de Abordaje Comunitario y Economía Social, se articularon programas nacionales, provinciales y municipales como el "Centro de Acceso a la Justicia" y a través del Ministerio de Salud Pública de San Juan, el Servicio de "Móvil Odontológico".

Al disminuir las restricciones por la pandemia, fue posible desarrollar las diferentes actividades: talleres de oficio, talleres deportivos, talleres de habilidades para la vida, talleres de salud nutricional y actividades sociales para la infancia. Todos con un amplio abanico de alternativas en cada disciplina.

Con el Programa Municipios y Comunidades Saludables, se trabajó de manera intersectorial e interjurisdiccional, con diversos actores, ejecutando políticas públicas en salud como campañas sanitarias, operativos de salud, talleres de prevención y normas de legislación municipal sanitaria.

Se dictaron talleres de RCP, se creó un marco normativo vinculado a Salud y a los determinantes y condicionantes de la salud.

Se creó la figura institucional del "Consejero Municipal en Salud", a través de la capacitación de jóvenes preventores de la salud.

Se trabajó junto al Centro de Adiestramiento René Favaloro, en temas referidos a la prevención de la diabetes.

Se gestionó una partida presupuestaria de \$ 12.000.000 (doce millones de pesos) a través del Plan de Acción Integral de Salud (PAIS) en la línea Entornos, para la ejecución y funcionamiento de espacios públicos.

Se está por implementar en este periodo, el proyecto "Consejería y Consultoría Nutricional Municipal"

Desde la Dirección de Familia, Género y Diversidad, se inauguró el "Dispositivo de Nuevas Masculinidades", para aplicar terapias psicoeducativas en hombres que ejercen la violencia de género.

A través del Programa Municipal de Abordaje Territorial de las Infancias, se presentó ante la SENAF, el "Proyecto Jugar", para fortalecer el sistema de protección social en materia de derecho al juego, en los niños.

Se creó también una "Zona de Crianza" en el Centro de Abordaje Comunitario, para contener a niños y niñas de entre 45 días a 4 años.

Se implementaron 16 días de activismo social a cargo de la Dirección de Familia Genero y Diversidad, para la prevención de la violencia contra las mujeres.

Se impulsó el "Programa Municipal de Mujeres en Red" con capacitación y asesoría para mujeres que hayan atravesado situación de violencia de género.

Desde el Área Discapacidad, se otorgaron Certificados Únicos de Discapacidad y ayudas técnicas por más de \$1.500.000 (un millón quinientos mil pesos), al Banco Ortopédico Municipal, que hoy cuenta con sillas de ruedas, bastones, muletas, camas ortopédicas y otros implementos necesarios.

Se dictó el Cuso de Lengua de Señas Argentina, al público en general, por sexto año consecutivo.

En el marco del mes de las infancias, se puso en marcha el Programa "Rawson Pasea", que le permitió a chicas y chicos con discapacidad, recorrer diferentes lugares del departamento.

Se llevó a cabo el "Censo de Personas con Discapacidad en Rawson", para obtener datos certeros y poder generar políticas públicas que generen una real inclusión social integral.

Durante el 2022, se pondrá en marcha el Programa "Potenciate" para ofrecer un espacio de recreación e inclusión social, a través de actividades, talleres y capacitaciones.

Desde la Dirección de Políticas del Adulto Mayor, durante la pandemia y siguiendo los protocolos sanitarios, se mantuvo contacto con los presidentes de los distintos Centros de Jubilados y se realizaron actividades, como: Operativos

de vacunación ante COVID 19 y recepción de denuncias por maltrato, abuso, discriminación o abandono.

Por el Día del Jubilado, se organizaron visitas al Parque Anchipurac durante todo un mes.

Junto con el INTA, se entregaron kits de semillas para el periodo de primavera-verano, a los centros de jubilados.

Se articuló ante la SENAF el programa "Bien Activos" del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, con actividades deportivas adaptadas y talleres de nutrición.

Se realizó la Elección de la Reina del Adulto Mayor de Rawson y el Concurso "Buscando Talentos Adultos Mayores 2021", declarado de Interés Cultural y Departamental por el Honorable Concejo Deliberante de Rawson.

En la Dirección de Abordaje de las Adicciones, se acondicionó un nuevo espacio físico como consultorio, más adecuado y confidencial.

Se dio inicio al "Programa de Abordaje Comunitario" en el Barrio Valle Grande, con el Ministerio de Desarrollo Humano y Promoción Social de San Juan.

Se priorizó la inclusión escolar y la identidad de los jóvenes y se gestionó ante la Dirección Provincial de Juventud, la obtención de becas de transporte para jóvenes que concurren al centro.

Desde la Dirección de Asistencia y Emergencia Social, se asistieron a cientos de familias afectadas por el terremoto acontecido y se realizó un profundo relevamiento de viviendas.

Se trabajó en forma conjunta con Ministerio de Desarrollo Humano y se gestionó ante la Nación, un subsidio por \$ 2.400.000 (dos millones cuatrocientos mil pesos) para la asistencia de 48 viviendas, que fueron las más perjudicadas. También se brindó ayuda con alimentos, materiales de construcción y soluciones diversas.

Desde el Área Juventud: Se ofrecieron capacitaciones y charlas sobre temáticas de interés para los jóvenes, como Educación Sexual Integral, Prevención e información del Covid-19, Prevención de VIH. Se impulsó el trabajo de los jóvenes como concejeros sanitarios departamentales.

Se puso en marcha la "Escuela de Oficios" en la cual se formaron jóvenes en Reparación y Mantenimiento de PC, Manicuría, Peluquería y Barbería.

Se dictaron talleres deportivos, culturales y recreativos del multiespacio y se articularon diversos programas destinados a los jóvenes.

En los Centros Integradores Comunitarios, se amplió el trabajo territorial y comunitario en los CIC nuevos servicios.

En el CIC Villa Krause, se incorporó el servicio de Tratamiento de Rehabilitación Kinesiológica para Pacientes Post Covid-19.

A través del Programa Sumar, se adquirieron elementos técnicos como un Oxímetro Digital, una fotocopidora, estufas halógenas, tres computadoras completas, varios termómetros digitales, distintos elementos para kinesiología, etc.

Se impulsó la remodelación del CIC a fin de brindar más y mejores servicios de salud, con nuevos consultorios de Odontología, Ginecología, Pediatría, Medicina Clínica, Enfermería, Vacunación, Enfermería y Curaciones, Psicología, Nutrición y Posta de Extracción de Sangre.

En el CIC Villa Angélica, con los fondos del "Plan Sumar" se adquirió nuevo equipamiento: 9 cámaras de seguridad, 8 computadoras, 3 impresoras, 1 horno esterilizador, 1 electrocardiógrafo, 2 aires acondicionados. Se crearon 2 nuevos consultorios, se refaccionó la cocina y se adquirieron nuevos electrodomésticos.

En el CIC Médano de Oro, se continuó con el dictado de talleres, actividades comunitarias, deportivas y culturales, y con los fondos del programa Sumar, se realizará la construcción de tres nuevos consultorios. Se realizaron distintas campañas y servicio de vacunación COVID-19

3 – SECRETARÍA DE CULTURA, EDUCACIÓN Y DEPORTES

A partir de 2022, se unificó la Secretaría de Cultura con la Secretaría de Deportes en un mismo organismo institucional, con la finalidad de mejorar el empleo de recursos financieros y generar un plan de acciones complementarias entre Cultura y Deportes.

DIRECCIÓN DE CULTURA Y EDUCACIÓN

Con la Red Comunitaria Cultural, se generaron espacios participativos, culturales, integradores y totalmente gratuitos, a través de talleres como, Violín, Contrabajo, Percusión, Canto y Coro, Teatro, Danza, Dibujo, Pintura y Confección de Vestuario.

Se formaron elencos estables, que continúan en plena actividad, tales como Ballet Municipal Sur, Guitarras de Rawson, Coro Municipal, Compañía de Danzas Contemporánea, Elenco Kummel y Ensamble de Mujeres Músicas.

Las actividades de la Red Comunitaria Cultural, contemplaron clases presenciales, clases virtuales y actividades artísticas culturales en diferentes eventos del departamento

- Feria Agro Productiva
- Concurso de danzas y canto en Centro de Jubilados Paz y Bien
- Muestras artísticas en el Aniversario de Médano de Oro
- Muestra Anual en Complejo Deportivo y Cultural La Superiora
- Festival Internacional de Coros, entre otros.

Se destaca la participación en la XIII Feria de la Cultura Popular y el Libro, mediante videos donde se buscó visibilizar los espacios de Rawson, talleres y propuestas culturales.

Se formaron y pusieron en marcha 44 talleres con 16 disciplinas artísticas variadas, en 14 centros comunitarios.

La Red comunitaria Cultural de Rawson, cuenta con más de 500 participantes de todas las edades que asisten a distintos talleres y hasta hoy se mantienen la plena actividad, funcionando en las bibliotecas, los CIC, Uniones Vecinales y otras instituciones del departamento.

Desde el Área Comunicación y Cultura, se puso en marcha la producción y difusión de contenidos audiovisuales para poder llegar a los hogares con información acerca de los programas y actividades vigentes en la Secretaría de Cultura y Educación, teniendo en cuenta las restricciones presenciales, debido a la pandemia. Los audiovisuales producidos en nuestro departamento, fueron:

-Programa "Quédate en Casa".

-Conmemoración por el 200° Aniversario del paso a la inmortalidad del General Martín Miguel de Güemes.

-Ciclo audiovisual: "Danzas Tradicionales en San Juan".

-Curso de computación.

-Programa Ruta de las Artesanías y la Producción - Médano de Oro, entre otros.

Se difundieron diferentes transmisiones en vivo, a través de la plataforma de la Municipalidad de Rawson.

Durante la Feria Provincial de la Cultura Popular y El Libro se llevaron a cabo más de 60 producciones audiovisuales.

Desde el Área Creativa, se fomentó el arte del muralismo como expresión viva de la identidad colectiva de la comunidad. Desde hace varios años, se ha incentivado a artistas y se ha convocado a múltiples sectores sociales para participar en el diseño y elaboración de murales en distintas zonas del departamento. Rawson es hoy, el departamento con más murales emplazados en su espacio urbano y cada una de las piezas, no sólo constituye

una obra de arte, sino que también configura una narrativa histórica y social que identifica al pueblo, desde su mirada subjetiva y emocional.

- Obras realizadas en el 2021, que forman parte del "Paseo de Murales de Rawson":
- "Paseo de Murales RENACIMIENTO". En paredes de la escuela Sarmiento.
- "Paseo de Murales BUENAVENTURA LUNA", en Barrio Buenaventura Luna.
- Mural de plaza de Barrio Sarmiento.
- Arte en Exposición en la 13ª Feria del Libro y de la Cultura Popular de Rawson. Con 16 obras pictóricas, 2 esculturas, arte en barricas y arte en vivo.

Como parte del programa "Color Humano" se emplazaron las siguientes obras:

- Intervención de murales para el acto por el día de la Memoria por la verdad y la justicia en Parque de Rawson
- Mural Mujeres, libertad y lucha, en Barrio Juana Manso.
- Mural Día de la reafirmación de los derechos argentinos sobre Malvinas.
- Mural en Asociación "Guerreros por la Vida".
- Mural Alfabético para personas sordas
- Mural Paseo La Superiora

En 2021 se crearon y ubicaron las siguientes esculturas y monumentos:

- Monumento "Los Güemes, Patriotas Populares"
- Soldado Rawson "Héroes de Malvinas".
- Busto de Evita
- Paseo Quino
- Monumento a Diego Armando Maradona

En lo referente a Turismo y Patrimonio Cultural, el esfuerzo estuvo centrado en organizar y garantizar la protección de la salud, manteniendo y difundiendo los valores de la identidad del departamento y su patrimonio cultural.

Con el fin de generar una oferta turística sustentable, se brindó apoyos emprendedores de Rawson. Se capacitó y apoyó a los proveedores turísticos

locales del sector gastronómico, artesanal, comercios, eventos y alojamiento, para asegurar el cumplimiento de los protocolos sanitarios.

Se articularon los siguientes programas:

- Programa Nacional de Sensibilización y Capacitación sobre Turismo LGBT+
- Programas: "Verano Cultural"
- "Intervenciones Escénicas a Cielo Abierto"
- "Argentina Florece"
- Programa de Turismo Responsable
- Programa "Revalorización Cultural de Rawson"

Se celebró el Día Internacional del Libro, con la participación de escritores del departamento.

Se desarrolló el "Concurso San Juan Escribe, premio Jorge Leónidas Escudero" en conjunto con la Honorable Cámara de Diputados de la Provincia.

Se efectuó un Homenaje Virtual por el Día de la Reafirmación de los Derechos Argentinos sobre Malvinas, Islas del Atlántico Sur y Sector Antártico.

Se ofreció una capacitación On-line sobre "Plataforma MICA, Mercado de Industrias Culturales Argentinas", para los artesanos rawsinos.

Se llevó a cabo el Encuentro Taller "Fortalecer nuestra Feria desde la Comunicación", junto a la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de San Juan.

Con la Mesa Provincial de la Danza, se firmó un acuerdo de cesión gratuita del teatro para la realización de diez espectáculos de danza.

Se organizó la FERIA DE LA CULTURA POPULAR Y EL LIBRO - XIII EDICIÓN, bajo el lema "Sembrando utopías, por un futuro con horizonte", desde el día 16 al 24 de octubre de 2021 en el Centro Cultural y Deportivo La Superiora.

Durante esos días, El Complejo Cultural y Deportivo La Superiora se vistió de fiesta y tanto el interior como el exterior estuvieron colmados de expositores y diversas actividades culturales, como patio de comidas, paseo de artesanos, presentaciones artísticas y musicales en el escenario, museo del vino, stands de venta y exposiciones, muestras itinerantes de arte y ciencia, espacios de conferencias, talleres y charlas, clases magistrales, exposiciones audiovisuales, periodísticas y de interés general, obras literarias, teatrales y espectáculos de danza.

En el marco de la XIII Feria de la Cultura Popular y el Libro, se inauguró el Complejo Cultural y Deportivo La Superiora, un hito central para el impulso de las actividades sociales en la comunidad de Rawson y una de las obras más esperadas por los habitantes del departamento.

El acto de apertura contó con el desarrollo de una magistral puesta en escena que sumó la participación de numerosos artistas del departamento en distintas disciplinas.

Además, durante la feria, se desarrollaron actividades culturales diversas:

-Foro Re Pensar la Cultura

-II Festival Internacional de Coros Internacional

-Encuentro Binacional de Cultura Argentina – Chile

-Entrega de premios del Concurso Literario San Juan Escribe “Jorge Leónidas Escudero”

El cronograma de actividades ofrecido surge como resultado de la convocatoria abierta realizada a toda comunidad artística provincial, con más de 146 proyectos aprobados en diversas disciplinas: música, danza, teatro, literatura, editoriales, artes circenses, etc. Esta iniciativa, fue muy bien recibida por un sector que ha sufrido severos embistes económicos durante los periodos de aislamiento, puesto que la feria generó fuentes laborales para 730 artistas y más de 60 técnicos y profesionales

Se editó la revista cultural de Rawson, con artículos institucionales y la labor del municipio, donde se plantearon temas diversos, como La Superiora: pasado, presente y futuro, los logros democráticos, Semblanza a Martín Miguel de Güemes, entre muchos otros.

DIRECCION DE DEPORTES

Como parte de las Escuelas de Iniciación, Formación y Desarrollo Deportivo, se abrieron 45 puntos deportivos en el departamento en diversas disciplinas: Escuela de Ciclismo, Vóley, Hockey Pista, Hockey sobre Césped, Karate, Boxeo, Fútbol, Fut-sal, Ajedrez, Hándbol y Atletismo.

Se articularon Programas de Actividad Física y Salud, en colaboración con organismos nacionales, provinciales e institucionales de Rawson:

- Salas de salud y rehabilitación cardiovascular
- Grupos de obesidad infantil, adolescentes y adultos
- Zumba, actividad física, Yoga, entrenamiento funcional y actividad física para adultos mayores
- Programa “Sembrando vida” sobre conciencia ambiental

- Programa "Entrenamos con vos"
- Programa "Construyendo futuro" proponiendo la equidad deportiva en niños y jóvenes.
- Programa "Íntegramente", con charlas orientadoras, capacitaciones y evaluaciones
- Programa de recreación móvil, en distintos barrios y zonas
- Programa Kermesse en los barrios
- Programa Kermesse en la escuela
- Programa Ajedrez en la escuela

La administración de los espacios deportivos de Rawson, incluyó las tareas de gestión, administración y mantenimiento de todos los sectores de infraestructura para la práctica deportiva.

En 2021, se realizó un relevamiento actualizado de la infraestructura deportiva departamental y las condiciones de la misma en playones, plazas y uniones vecinales. La infraestructura deportiva se encuentra en funcionamiento pleno en:

- El Complejo Polideportivo Municipal
- El Parque Provincial de Rawson
- El Complejo Deportivo y Cultural La Superiora, que cuenta con una cancha multideportiva de parquet y posee capacidad de albergue para las delegaciones deportivas y para unos 2.500 espectadores sentados.

En lo que respecta a la Organización y Práctica de Actividades Deportivas, se organizaron y desarrollaron las Colonias de Verano "Verano en casa."

La Secretaría de Deportes de Rawson adhirió al cumplimiento de las Normas ISO, en la búsqueda de la excelencia del servicio.

Se dio apoyo a las actividades de las Escuelas de Iniciación y Formación Deportiva, con la entrega de indumentaria, elementos deportivos y capacitaciones.

Se organizó el Torneo Apertura y Clausura de Penales en las categorías amateurs, profesional masculino y femenino, en Club Trinidad.

Se sumó la práctica del rugby como nueva disciplina de deporte adaptado.

Se pusieron en funcionamiento las Brigadas de Prevención y Control de Cumplimiento de los Protocolos Covid-19, en gimnasios y canchas de alquiler privadas.

Se activaron las salas de salud y rehabilitación cardiovascular en los CIC y en el Complejo Deportivo y Cultural La Superiora.

Se organizó la primera edición del Rural Running Médano de Oro.

Se desarrollaron las Mini Olimpiadas "El mundo en cinco colores", uniendo los tres espacios deportivos: el Polideportivo Municipal Héroes de Malvinas, el Parque Provincial de Rawson y el Complejo Deportivo y Cultural La Superiora.

Se puso en marcha el programa infantil en vivo "Vacaciones en familia"

Se desarrollaron talleres virtuales de Nutrición y Psicología Deportiva

Se participó de los "Juegos Deportivos Evita 2021" en su fase departamental zonal, inter zonal y en la disputa de la instancia final provincial.

Se integró la comisión organizadora de los Juegos Intercolegiales y se colaboró con la adquisición de premios y el traslado de los estudiantes

Se colaboró asistiendo a clubes e instituciones deportivas del departamento con ayudas económicas, combustible, traslados, donación de trofeos, premios, medallas, elementos deportivos e indumentaria para jugadores y atletas.

Participación en eventos de nivel provincial, nacional e internacional. Se participó en:

- Torneo Nacional e Internacional de Patinaje Artístico
- 4º Torneo Regional de Maxi Basquetbol Femenino
- Instancia de clasificación para la Fase Nacional de Futsal
- Instancia de Cuartos de final, semifinal y final de la Liga Sanjuanina de Futsal, categoría masculina y femenina
- Festival Nacional de Danzas "Aldanza"
- Campeonato Sudamericano de Gimnasia Artística
- Campeonato de la Liga Nacional de Futsal

4 – SECRETARÍA DE HACIENDA, PRODUCCIÓN Y EMPLEO

A partir de 2022, se unificó la Secretaría de Producción y Empleo con la Secretaría de Hacienda en un mismo organismo institucional, con la

finalidad de mejorar el empleo de recursos financieros y generar un plan de acciones complementarias entre Producción y Empleo.

- **DIRECCIÓN DE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA GANADERA**

Se trabajó articuladamente en políticas públicas conjuntas, con:

- INTA – San Juan
- RENAMA – (Red Nacional de Municipios por el fomento a la Agroecología.
- Dirección Nacional de Agroecología.
- Universidad Nacional de San Juan.

La Municipalidad de Rawson firmo un convenio de cooperación técnica con INTA – San Juan, para realizar acciones en el territorio rural y semi rural en fomento de la producción de alimentos más sanos y libres de agroquímicos.

A través del Foro de la Mujer Rural, se presentó un cronograma de actividades, elaborado conjuntamente con las 50 mujeres que lo integran.

La comuna de Rawson se convirtió en el primer municipio de la Región Cuyo, en conformar parte de la Red Nacional de municipios de Fomento y Promoción de la Agroecología (RENAMA).

Se puso en marcha el Centro de Producción Agroecológica de Rawson, con la adquisición de 2,5 hectáreas en Médano de Oro, destinadas a familias de bajos recursos, para que puedan acceder a la tierra y la producción.

Se oficializó la obtención del "Sello de la Denominación de Origen del Espárrago de Médano de Oro", con el propósito de promover, defender y proteger la actividad y el sistema de producción.

Se creó el Plan de Desarrollo Productivo Departamental de Mangas de Riego, como respuesta a la situación de crisis hídrica que atraviesa la provincia. Se lograron comprar 1.500 metros lineales de mangas, para beneficiar a 15 pequeños productores en una superficie de 39 hectáreas cultivadas.

Se ejecutó la tercera edición del "Programa Rawson Verde", con la entrega de semillas hortícolas a los vecinos del departamento.

Formación de la Mesa Agroecológica de Médano de Oro.

Se formó la Mesa Agroecológica de Médano de Oro, conformada por productores y productoras del departamento, INTA San Juan, IPAF, la Universidad Nacional de San Juan y la Dirección de Producción Agrícola Ganadera de la Municipalidad de Rawson.

Se desarrolló el Programa de Fortalecimiento al Sector de Alfalfa, apoyo a los medianos productores de alfalfa, y también, de manera indirecta, a todas las producciones pecuarias de traspatio.

Programa "Servicio de maquinaria agrícola"

Se implementó el programa "Servicio de Maquinaria Agrícola", el cual, por un costo muy bajo, permite a los productores locales, la preparación de terrenos para el cultivo con el asesoramiento de un Ingeniero agrónomo.

En el transcurso del 2021, el servicio de maquinaria agrícola ha sido solicitado y usado por un total de 170 unidades productivas en un total de 361,5 hectáreas.

Se incorporaron las siguientes maquinarias:

- Una chipeadora
- Una desbrozadora hidráulica
- Una enfardadora

En los sistemas productivos a pequeña escala, la intervención se llevó a cabo desde el acompañamiento socio productivo-sanitario para su fortalecimiento.

El Ministerio de Producción y Desarrollo Económico a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Agroindustria, realizó la entrega vacunas y actas de vacunación al Municipio de Rawson, dentro de la campaña provincial de vacunación en bovinos contra Aftosa y Brucelosis bovina 2021. El programa se coordinó con los vacunadores oficiales y con los establecimientos pecuarios con RENSPA en el departamento.

DIRECCION DE EMPLEO

Desde esta Dirección, se gestionaron los medios y recursos para que todos puedan acceder a cursos de orientación y formación profesional gratuitos, programas de empleo, asistencia a microemprendedores, talleres para la búsqueda de empleo y a puestos de trabajo; como así también generar fuentes de trabajo genuino para los rawsinos, articulando acciones con empresas y comercios del departamento.

Durante 2021, se logró contener a más de 6.500 personas del departamento, implementando acciones para la formación y capacitación de los trabajadores.

Siguiendo la línea en temáticas vinculadas a la Economía del Conocimiento se realizaron durante el año 4 capacitaciones por intermedio del "Programa de Capacitación 4.0 y Economía del Conocimiento para Municipios":

- Impresión 3 D

- Fibra Óptica y TV
- Programación Básica
- Marketing Digital,

Se capacitaron y egresaron 75 beneficiarios y las capacitaciones se ofrecieron en conjunto con el Ministerio de Desarrollo Productivo de la Nación, a través de un aporte no reembolsable de casi \$ 500.000 (quinientos mil pesos) con el cual se adquirió equipamiento necesario para su dictado, como una Impresora 3D y sus respectivos insumos, pantalla/monitor; pendrives; y kits de herramientas.

El aporte Económico del Ministerio de Trabajo en este Programa fue de \$ 2.052.000 (Dos millones, cincuenta y dos mil pesos).

Se financiaron 21 Proyectos de \$ 85.000 (ochenta y cinco mil pesos). Otros 20 Proyectos se encuentran en etapa de armado. La inversión fue de \$1.955.000 (Un millón novecientos cincuenta y cinco mil pesos) durante el año 2021.

Se trabaja en alcanzar la igualdad de oportunidades de empleo a través del programa "Promover" para personas con discapacidad.

Se encuentran funcionando 96 entrenamientos en el sector público, distribuidos en las 8 Secretarías Municipales, con una duración de 8 meses. Los beneficiarios perciben mensualmente \$ 7.000.

La suma de inversión en beneficiarios del Programa Promover, durante el 2021, fue de \$13.734.000 (trece millones setecientos treinta y cuatro mil pesos)

A través del Programa "Jóvenes con más y mejor trabajo", se prestan servicios de orientación laboral, desarrollo formativo, apoyo en la búsqueda de empleo e intermediación laboral.

Durante el año 2021 participaron más de 4.890 beneficiarios del programa. La Inversión ministerial fue de \$80.055.000 (Ochenta Millones, Cincuenta y Cinco Mil Pesos).

Se implementó el programa "Entrenamiento para el trabajo en el sector privado". Se logró que 270 beneficiarios puedan tener su primera experiencia laboral. Para este Programa se invirtió la suma de \$20.250.000 (Veinte millones, doscientos cincuenta mil pesos).

5 – SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y SERVICIOS

Por supuesto para brindar mejores servicios un tema que atraviesa todas las áreas es la mejoras en el parque de vehículos, máquinas y herramientas.

Otro de los importantes servicios que brinda esta secretaria son el barrido, recolección de basura liviana, residuos urbanos y el mantenimiento de calles. El punto crítico aquí es el obsoleto parque de maquinarias y herramientas con el que contamos que lo iremos resolviendo paulatina pero persistentemente a efectos de mejorar la productividad y garantizar rutinas

Durante el 2021, en la Dirección de Servicios Públicos, se intensificaron los servicios municipales en más de 270 barrios y villas del departamento. Ante la situación de pandemia por el COVID-19, se otorgó especial atención a la higiene y desinfección de los espacios públicos, en todos los sectores del departamento, a través de la limpieza de cunetas, calles y veredas, el levantamiento de escombros, ramas verdes y corte de césped y distintos procedimientos de desinfección.

A partir de un trabajo conjunto con la Secretaría de Estado de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, se mejoró el sistema de tratamiento de los residuos sólidos urbanos, con la recolección diferenciada de residuos a través del Programa "Misión Buen Ambiente".

Se colocaron nuevos contenedores de recolección de Residuos Sólidos Urbanos en distintos puntos de la ciudad.

Desde la Dirección de Parques y Paseos, se llevó a cabo la recuperación y parquización de más de 240 espacios verdes entre plazas y paseos, con más frecuencia de riego.

Se instalaron y repararon juegos para niños, cestos de residuos, bancos y demás elementos en los espacios verdes.

Realización de trabajos de recuperación del sistema de riego por acequias y cunetas.

Se llevó a cabo el desmalezamiento, limpieza y sistema de poda de "despeje" de luminarias.

Junto al Estado de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable, se puso en marcha el "Plan de Forestación" en todo el territorio departamental.

6 – SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA

Entre las Obras de Infraestructura General y Equipamiento urbano, realizadas durante el 2021, se intervinieron en más de 50 barrios, villas, arterias principales y espacios verdes, con el objetivo de mejorar el urbanismo actual.

OBRAS EN EJECUCIÓN

Actualmente, también se encuentran en desarrollo diferentes obras en distintas etapas de construcción, como por ejemplo la construcción de:

- Playón polideportivo en Barrio Güemes

- Playón polideportivo en Barrio Victoria
- Playón polideportivo en Barrio Conjunto 9

La Municipalidad de Rawson es el único municipio de la provincia que sostiene la ejecución de un plan de obra pública a partir del sistema de Presupuesto Participativo. De esta manera, se da a los vecinos del departamento la posibilidad de contribuir a la planificación y el desarrollo de su propio espacio urbano, con obras necesarias y requeridas por ellos, para una mejor calidad de vida.

A lo largo de todo el año 2021, con el Presupuesto Participativo, se llevaron a cabo obras que involucran la intervención de distintas áreas del departamento: espacios verdes, infraestructura general en parque y paseos, refacciones en la circulación, construcción y remodelación de accesos, pintura, obras eléctricas y de iluminación, señalización, limpieza e higiene del sector, equipamiento sanitario, mejoras en los servicios y urbanización general.

Estas obras generales, desarrolladas a través del Presupuesto Participativo incluyeron obras de mejoramiento en 65 barrios y villas.

En obras de alumbrado público, durante el 2021, se ejecutaron intervenciones en diferentes barrios y arterias del departamento, para completar 67 importantes obras de mejora, con un total de 3.327 luminarias convertidas, reemplazadas o instaladas con la nueva tecnología led, que optimiza y reduce el consumo de energía eléctrica con un mayor de rendimiento, durabilidad y poder lumínico. Es importante señalar que el 95% de las obras y mantenimiento eléctrico en el departamento Rawson, se encuentran finalizadas o en la etapa final de ejecución. El resto de las obras de iluminación, se encuentra actualmente en proceso de ejecución.

OBRAS GENERALES DE ILUMINACIÓN

Incluye intervenciones con obras de iluminación completas en distintos sectores y zonas del departamento. Estas obras se ejecutaron con un gran despliegue humano, técnico y operativo, en los siguientes espacios urbanos:

- En Plaza de Barrio El Ciudadano
- En playón polideportivo de Barrio Sarmiento
- En plaza de Barrio Ceramista I
- En plaza de Barrio Güemes
- En plaza de Villa Lerga
- En plaza de Villa Bolaños, Médano de Oro

El área eléctrica de la Municipalidad de Rawson, completó la colocación de un total de 680 luminarias, a través del Proyecto **FODERE**. Las zonas alcanzadas fueron:

- Barrio Güemes

- Barrios Hualilán 1 y 2
- Barrio Hualilán Sur
- Villa Arce
- Lote Hogar 22
- Villa Angélica
- Villa Don Pablo
- Barrio Montaña
- Barrio 23 de mayo (obra de ampliación)

En cuanto a obras del sistema cloacal, la Municipalidad de Rawson ha llevado adelante un extenso plan de obras de construcción de cloacas y ampliación de la red cloacal, con fondos provenientes del estado nacional y provincial, a través de convenios y trabajo conjunto con los organismos del Estado.

Con la obra de saneamiento Noroeste, se verán beneficiados 42 barrios, villas y zonas aledañas.

PROYECTOS Y ACCIONES PARA EL AÑO EN CURSO

DIRECCION DE INFORMATICA

Implementación de expediente electrónico:

Durante el primer cuatrimestre del 2022 se iniciarán las tareas correspondientes a la implementación del expediente electrónico en sintonía con el proyecto nacional GDE (Generador de Documentos Electrónicos). El beneficio fundamental consiste en reemplazar el soporte papel de los documentos por un equivalente electrónico que, aplicando firma digital, asegura la autenticidad, integridad y autoría de los documentos oficiales.

De esta manera se garantiza mayor transparencia, agilidad, integridad y seguridad de los documentos, reduciendo los costos de papel, impresión siguiendo los lineamientos de un municipio más sustentable y amigable con el medio ambiente, y dando un paso más hacia el objetivo de convertirse en un gobierno electrónico.

App de Reclamos:

Desarrollo e implementación de App destinada al vecino de Rawson para realizar reclamos a través del uso del celular.

Interfaz de fácil acceso y uso para realizar reclamos de manera sencilla.

Los mismos serán recepcionados por los operadores municipales

que a través de la plataforma web desarrollada por la Municipalidad se encargarán de derivarlos a las áreas correspondientes y asignarles un responsable directo. Estos últimos recibirán en sus celulares dichos reclamos y deberán darle solución, quedando sujetos a auditorías realizadas por los responsables de cada área.

De esta manera se trata de garantizar una pronta resolución de los reclamos del vecino.

SECRETARIA DE AMBIENTE Y SERVICIOS PÚBLICOS

Cuando nos referimos a limpieza y mantenimiento de espacios públicos, resulta imperativo generar acciones de programación, que logren alcanzar la máxima eficacia de los mismos y brinden un servicio de mantenimiento continuo y coordinado con el vecino.

El departamento de Rawson, se encuentra en constante crecimiento demográfico, lo que nos empuja a tener que ir incorporando mayores recursos, herramientas y mano de obra.

Actualmente la secretaria se encuentra dividida en cuatro direcciones, con tareas específicas y coordinadas entre sí, buscando siempre un mismo objetivo, que es lograr una ciudad limpia y ordenada para todos los ciudadanos.

Esta área realiza un levantamiento de 140.000kg aproximadamente de basura diaria del departamento.

Se trabaja en una reorganización de zona, coordinación de horarios y optimización de las funciones.

Es necesario debido a la cantidad de barrios nuevos, aumentar la capacidad operativa del mismo, estamos en búsqueda de incorporar dos (2) nuevos camiones compactadores como así también aumentar el personal destinado a esta área. Logrando generar dos turnos de trabajo compuesto por 12 camiones recolectores y 52 personas (entre choferes y operarios recolectores). De esta manera lograremos disminuir las dimensiones de cada zona y así brindar un servicio de recolección más puntualizado y con mejor resultado.

Estamos formando actualmente, 20 zonas con su respectivo equipo de trabajo, que serán evaluadas en alcance y rendimiento, para así formar un esquema de trabajo fijo e informar al ciudadano día y horarios del servicio. También incorporamos más herramientas y equipamiento para el personal.

En el Área de corte y limpieza, formamos equipos de cuadrillas para realizar este servicio, lo que se busca es una mejor programación de tareas, generando una optimización del recurso, en este punto buscamos generar políticas de arbolado autóctono en todos los espacios, sumamente necesaria en nuestro, especies autóctonas de arbolado es la mejor opción al momento de

pensar en reforestación.

Estamos generando proyectos de riego en plazas con la mayor sectorización y optimización posible, que permita aprovechar el recurso y lograr generar pulmones verdes en toda la ciudad.

La emergencia hídrica que atraviesa la provincia, hace imperiosamente necesario regularizar el uso de este recurso con la mayor de las responsabilidades.

En la Dirección de ambiente se puso en marcha un nuevo equipo de inspectores, que tendrán como tarea intimar y multar de ser necesario a cualquier ciudadano que con su mala práctica no cumpla con las normativas del manejo del residuo, escombros, líquidos cloacales, terrenos baldíos entre otros.

Estamos en el desarrollo de un programa de reciclado, para trabajar junto a las organizaciones intermedias, donde buscaremos generar conciencia vecinal y también recursos para las mismas.

OBJETIVOS PLANTEADOS POR LA SECRETARIA DE GOBIERNO.

-Digitalizar la dirección de personal.

-Proceder a la jerarquización de todas las áreas municipales, reconociendo lugares y funciones, para de manera paulatina iniciar el proceso de re-categorización en las distintas áreas del municipio, el cual es una deuda que el estado municipal tiene con los trabajadores municipales, y que esta administración iniciará el proceso para saldarla.

Se iniciará un proceso de capacitación a todo el personal municipal, en temas generales como atención al público, procedimientos administrativos, herramientas de gestión y trabajo coordinado, y temas particulares de cada área, que permitan brindar más herramientas al capital más importante que tenemos en Rawson, que son nuestros trabajadores municipales.

Pondremos en funcionamiento el área de ejecución de deudas y contravenciones municipales, refuncionalizando el juzgado de falas municipal y el área de ejecución.

DIRECCION DE EMPLEO

En el mes de abril, se inaugurará, la Sala Informática y de Capacitación, la cual tendrá una capacidad para 120 personas.

- Creación de la escuela municipal de capacitación

Laboral:

- Economía del conocimiento:

Se Fortalecerá esta área, por la necesidad de cubrir alrededor de 17.000 puestos laborales. A través de financiamiento de los Ministerios de Trabajo y Ministerio de Desarrollo Productivo, se obtendrán herramientas, maquinarias y capacitadores para cursos de importante salida laboral, como son: Programador, Impresión 3D, Redes y Marketing Digital, Diseñador web, Diseño Gráfico Comercial, Creación de Aplicaciones Móviles, Fibra Óptica, entre otros.

SECRETARIA DE INFRAESTRUCTURA

"PROGRAMA RAWSON HACE"

Se ejecutarán los siguientes proyectos:

-Proyecto de Rampas en zonas comerciales y Arterias Principales (Avda. España, Mendoza).

--Proyecto Paseo Cenobia Bustos.

-Proyecto Iluminación calle Urquiza de Rep. Del Líbano a Cte. Cabot.

-Proyecto de renovación y repotenciación del sistema de iluminación del Museo a cielo Abierto (General Manuel Belgrado).

-Proyecto de iluminación y repotenciación del paseo de Gruta de Fátima.

-Proyecto de iluminación y repotenciación del Parque de Rawson.

-Intervención integral del parque de Rawson.

-También continuaremos con del Programa "Mas Veredas", planificando la construcción de más de 6000 mt2 para el 2022.

Llevaremos a cabo el proyecto de renovación y repotenciación de iluminación en distintos barrios por intermedio del plan "**FODERE Y ARGENTINA HACE**", llegando a una totalidad de 34 barrios del departamento.

Respecto a la labor realizada en la asesoría letrada municipal, podemos destacar que todos los sumarios tramitaron, se resolvieron en un plazo promedio de cuarenta y cinco días desde la recepción del expediente y en todos los casos se aplicó sanciones de distinta naturaleza y gravedad (suspensión y cesantía).

Lo cual repercutió en un control del ausentismo, ya que a partir de enero del año 2021 se comenzó a informar mensualmente las inasistencias injustificadas a fin de proceder al descuento de haberes y la correspondiente sanción disciplinaria y el descuento de los días de suspensión.

Respecto a los PROCESOS JUDICIALES, se pudo reducir en un 30 por ciento el pasivo de los juicios iniciados contra la municipalidad de Rawson, los cuales datan de varios años.

Asimismo, se dio un ordenamiento a los procesos de ejecución por deudas de tributos y contravenciones municipales.

Por último, destacar que se logró resistir a las innumerables prácticas extorsivas recibidas por parte de sectores radicalizados, que, por medio de la simulación de medidas en reclamo de derechos de los empleados municipales, se intentaba doblegar la voluntad de la administración municipal.

Al respecto es una satisfacción que nuestra posición fue ratificada y reconocida tanto en el ámbito de la autoridad administrativa laboral y en el poder judicial. Dejando en claro que no vamos a permitir durante nuestra gestión ninguna de estas prácticas que atenten contra el orden institucional y administrativo municipal.

Este Informe de obras y acciones expuesto, da cuenta del profundo compromiso que mantiene cada una de las áreas que conforman la Municipalidad de Rawson, del esfuerzo y la cooperación conjunta con los organismos nacionales y provinciales, de la responsabilidad de un equipo humano y técnico que trabaja arduamente para cumplir los objetivos propuestos y del constante apoyo de la comunidad, que desde todos los sectores de Rawson, se hacen eco de un sueño colectivo de crecimiento para el bienestar de nuestra gente.

Hoy, frente al órgano deliberativo de la comunidad de Rawson, el Honorable Concejo Deliberante, fiel al mandato democrático y actuando de acuerdo a las reglamentaciones, estatutos y ordenanzas vigentes, renuevo mi compromiso de trabajo con cada habitante de Rawson.

Hay grandes proyectos en marcha, nuevos sueños que alimentan el deseo de engrandecer el suelo que nos es propio, que tanto amamos y al cual nos debemos como representantes del pueblo.

La implementación del Programa de Gobierno 2022, requiere convicciones, ideas claras, planificación exhaustiva y decisión política, para que esos sueños se transformen en proyectos y los proyectos en obras que mejoran la vida de las personas.

Nuestro objetivo es alcanzar una ciudad de la cual nos sintamos orgullosos todos y todas. Quiero nuevamente expresar mi más sincero agradecimiento a la sociedad de Rawson, por habernos acompañado solidariamente en uno de los años más difíciles de nuestra historia, y con total humildad y plena entereza volver a poner a disposición de los vecinos del departamento, nuestro aporte diario e ineludible para mejorar los servicios que brindamos a nuestra querida comunidad rawsina.

Acompañamos las políticas del gobierno provincial y nacional, dejando sentada la convicción de apoyo y pertenencia al proyecto nacional y popular que encabeza el justicialismo a través del Frente de Todos.

A continuación, y a los efectos de no hacer tan extenso el discurso, se encuentra un anexo con el detalle pormenorizado de cada una de las políticas públicas, obras y acciones realizadas en el año 2021.

Agradezco infinitamente a todo mi equipo e invito a cada rawsino a sumar manos, voluntad y corazón, con fe inquebrantable, fuerza contagiosa y el deseo común, de hacer un mejor Rawson para todos.

¡Manos a la obra!

Rubén García
Intendente de la Ciudad de Rawson